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Aos dias 11 (onze) do mês de agosto de 2020 (dois mil e vinte), às 13:30 (treze horas e 1 

trinta minutos) reuniram-se pela plataforma virtual do Google Meet, sob a Presidência do 2 

Professor Williame Farias Ribeiro, Chefe do Departamento de Engenharia e Meio 3 

Ambiente–DEMA, os Professores, Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel, Anderson Alves 4 

dos Santos, Antônio Christian de Andrade Moura, Carla Soraia Soares de Castro, 5 

Elaine Bernini, Elaine Folly Ramos, Évio Eduardo Chaves de Melo, Frederico 6 

Gustavo Rodrigues França, Joel Silva dos Santos, Leonardo Figueiredo de Meneses, 7 

Nadjacleia Vilar Almeida, Rafael Luís Galdini Raimundo, Zelma Glebya Maciel 8 

Quirino e o representante estudantil Murilo Abarcherli de Camargo. Não 9 

compareceram à reunião os professores Almir Ferraz Filho, Evelise Marcia Locatelli 10 

de Souza e Lincoln Eloi de Araújo, os quais tiveram suas ausências justificadas. A 11 

reunião departamental teve como ponto de pauta: Homologação dos componentes 12 

curriculares para o segundo período suplementar. A chefia inicia informando que 13 

serão feitos dois direcionamentos com relação a oferta de componentes, o primeiro deles 14 

a respeito da quantidade de vagas, e o segundo sobre o disposto parágrafo 2º, do artigo 15 

2º, da Resolução CONSEPE nº 20/2020. Em seguida, a chefia coloca outro ponto a 16 

deliberar, referente ao pedido do professor Ricardo Lourenço (Bolsista PNPD vinculado 17 

ao PPGEMA) para ministrar a disciplina Biologia da conservação na graduação nesse 18 

período remoto. Na ocasião, ele lê o pedido e em seguida abre para colegiado se 19 

pronunciar a respeito. Não havendo objeções, fica aprovada a solicitação do professor. 20 

Logo após, a chefia abre a questão sobre o quantitativo de vagas, mas antes faz alguns 21 

esclarecimentos sobre o disposto na Resolução CONSEPE nº 19/2020 e abre para 22 

manifestação do colegiado. Após discussões, encaminha-se para fins de votação se o 23 

colegiado é favorável que o docente oferte o número de vagas que se sentir confortável 24 

respeitando o disposto no parágrafo 6º, do artigo 3º, da referida resolução. O colegiado 25 

aceita a proposta por unanimidade. Dando prosseguimento ao assunto da pauta, a chefia 26 

traz para discussão o parágrafo 2º, do artigo 2º, da Resolução nº 20/2020. Na ocasião, o 27 

professor Williame Farias Ribeiro informa que todos os docentes demonstraram interesse 28 

em ofertar disciplinas na graduação nesse período remoto, com exceção do professor Joel 29 

Silva dos Santos (o qual está oferecendo disciplina na pós-graduação, na graduação 30 

modalidade EAD e vai continuar com o café ecológico), do professor Lincoln Elói de 31 

Araújo (que se encontra em dedicação exclusiva em cargo administrativo), do professor 32 

Almir Ferraz Filho (que não se pronunciou formalmente a chefia e nem a coordenação do 33 

curso de Ecologia, quando esta requereu dos professores a respeito da oferta de 34 

disciplinas) e a professora Elaine Folly Ramos, pois a mesma encaminhou que estará com 35 

3 (três) disciplinas na pós-graduação. Com palavra, a professora Elaine Folly Ramos 36 

esclarece que irá se dedicar a pós-graduação, pois além da dedicação na preparação das 37 

aulas, inclusive de uma disciplina nunca lecionada, o curso irá passar por uma avaliação 38 

da CAPES. A chefia então informa que se o colegiado acatar as explicações da docente 39 

que fique registrado como uma decisão do colegiado, como ressalva a própria docente. 40 

Segue-se então uma discussão e a professora Elaine Folly Ramos propõe ofertar uma 41 



atividade de ensino extracurricular pelo SigEventos. A partir dessa proposta a chefia 42 

encaminha, com aval do colegiado, que a professora sugira qual atividade de ensino irá 43 

ofertar no período suplementar remoto 2020.1 e que seja apresentada em seu PID, em 44 

adendo às disciplinas que ela já apresentou como demanda a ser cumprida na pós-45 

graduação. Dando continuidade à reunião, a chefia passa para discussão da planilha dos 46 

horários e pede para todos conferirem. Ele menciona que todos os professores de forma 47 

igualitária foram consultados a respeito das disciplinas. Após encaminhamento da chefia, 48 

o horário é aprovado por unanimidade. Em seguida ele informa que até este momento o 49 

PID não está aberto no sistema, e se assim continuar, pede que os docentes utilizem o 50 

documento PAD utilizado no período anterior como base e encaminhem para a chefia, 51 

pois ao final ele irá cadastrar todos juntamente com o documento aprovado pela comissão 52 

de encargos docentes. Ele ainda solicita que os docentes submetam também os planos de 53 

cursos, com os ajustes ao ensino durante o período remoto, para aprovação e posterior 54 

homologação. Nada mais havendo a tratar, a chefia dá por encerrada a reunião às 15:12 55 

(quinze horas e doze minutos) e determinou que se lavrasse a presente ata, que após lida 56 

e aprovada, vai assinada por mim, Fabio Batista da Silva, e pelos membros do DEMA 57 

para que surta seus efeitos legais.    58 


